

GCS GUYASIS & Vous

Bulletin d'informations #20

Juin 2024



[Afficher dans le navigateur](#)

Chers membres, Mesdames, Messieurs,

Sur ces derniers mois, le GCS GUYASIS a pu aller à la rencontre des utilisateurs des services numériques mis à disposition par la région. Plusieurs déplacements ont eu lieu sur le littoral, de Saint-Laurent à Cayenne, en passant par Sinnamary. Cela a permis d'échanger avec les professionnels et acteurs de santé, d'être à leur écoute, de saisir leurs problématiques « terrains » et d'y apporter les réponses. Plusieurs retours d'expérience ont pu être effectués et nous en profitons pour remercier tous ceux qui ont pu se rendre disponible et partager sur leurs usages des différents outils, on peut citer : IMAG, la MSS, COMUDOC GUYANE (plateforme de télésanté), PEPITES PARCOURS (outil pour la coordination des soins des réseaux de santé), PEPITES DOSSIER (Dossier Patient Informatisé / Dossier Usager Informatisé).

On peut faire le constat que les usages se développent, que les préoccupations des professionnels et acteurs de santé sont fortes, elles rejoignent pour une grande part les enjeux du Schéma Régional Stratégique, SRS 2023-2028, promu par l'ARS Guyane :

- Achever la transformation numérique
- Promouvoir les solutions d'appui à la coordination
- Fluidifier les parcours en renforçant le lien ville-hôpital
- Libérer du temps médical : IDE, auxiliaires médicaux.
- Développer les partenariats ville-hôpital, public/privé dans le cadre de la prise en charge de la périnatalité
- Continuer à développer l'éducation thérapeutique du patient et de son accompagnement pour les affections de longues durée.

A cela, le GCS GUYASIS doit répondre à de nombreux défis, avec cette année la mise en œuvre de projets

A LA UNE

[SOIREE DES 10 ANS
DU GCS GUYASIS](#)

[PROJET HDS EN
GUYANE](#)

[TELEEXPERTISE :
LES
DERMATOLOGUES
VOUS OUVERT LA
VOIE !](#)

[EXPERIMENTATION
DE LA MESSAGERIE
DE SANTE
INSTANTANEE](#)

[SOIREEES E-SANTE
DANS L'OUEST -
RETOUR EN IMAGES](#)

[RETOUR SUR LA
JOURNEE E-](#)

structurants, s'inscrivant dans la trajectoire du CHRU, on peut citer le projet PALMeS (Plateforme d'Accès et de Liaisons vers une Modernisation de la e-Santé) et le projet de réversibilité de l'hébergement de données certifié HDS actuellement à Toulouse vers la Guyane.

Tous ces projets sont possibles grâce à une bonne collaboration de l'ensemble des acteurs et professionnels de santé : des équipes du sanitaire, du médico-social, des réseaux de santé et professionnels de santé libéraux, des partenaires industriels et institutionnels.

A tous, merci !

Ronald OLIVIER,
Directeur du GCS GUYASIS
Awatef ARGOUBI
Administratrice du GCS GUYASIS

LES GCS GUYASIS A
SANTEXPO

Soirée des 10 ans du GCS Guyasis

Le 11 avril dernier, le GCS Guyasis a célébré ses 10 ans !



Une occasion idéale pour rassembler nos membres et partenaires pour une soirée anniversaire festive et conviviale qui s'est déroulée au restaurant Le Sakaï, à Rémire-Montjoly.

Nous étions plus d'une centaine de personnes à célébrer le travail accompli ensemble durant ces dernières années, et à celui qui nous attend encore.

Retour sur 3 temps forts de cette soirée mémorable :

1. Krik ! Krak !

Rien de mieux que de débiter cette soirée avec le storytelling du GCS Guyasis, humblement narrer par notre Directeur, Ronald OLIVIER. C'est sous forme de conte traditionnel guyanais, que l'histoire relatant la naissance du groupement Guyasis a pris vie sous les yeux des invités.



2. 10 ans de projets !

C'est à travers une vidéo rétrospective diffusée en grand écran, que nous nous sommes plongés dans des souvenirs et des moments de vie marquant pour nos projets. Ces images ont retracé le chemin parcouru et l'accompagnement que nous proposons au quotidien à nos membres.



3. Remise de trophées !

La réussite des projets ne peut se faire sans des membres dynamiques à nos côtés. C'est donc pour les remercier que nous avons remis, pour chacun de nos projets phares, un prix « *Dynamisme* » aux structures qui s'étaient, selon nous, démarqué par leur engagement dans les projets e-santé.

- Viatrajectoire – **MAS Ebène** (EBENE)
- MSS Santé – **SESSAD DM « PA'ZAPA »** (Les Pep 973)
- COMUDOC – **ITEP Félix Eboué** (Groupe SOS Jeunesse) comme Requérant
- COMUDOC – **CH de Cayenne** comme Requis
- ROR - **Jardin d'Ebène** (EBENE)
- CYBER SECURITE – **Les Pep 973**
- Pépites-Dossier – **CH de Kourou** sur le volet Sanitaire
- Pépites-Dossier - **EHPAD J.S Gérante** (EBENE) sur le volet Médico-social
- Pépites-Parcours – **Groupement DIAM**



Au-delà du numérique, nous avons souhaité humaniser cette soirée en mettant en avant les hommes et les femmes qui œuvrent à nos côtés.

Retrouvez [notre vidéo rétrospective](#) ainsi que [les photos de la soirée](#) sur le site du GCS Guyasis !

Projet HDS en Guyane

L'ARS Guyane rappelle, dans la note **851-2023/ARS/DOS** (du 23/10/2023) faisant suite aux conclusions d'une étude de faisabilité HDS (du 6/10/2023), qu'il **devient critique pour les établissements de santé et médico-sociaux de disposer d'une infrastructure d'hébergement à la hauteur des enjeux, en Guyane.**

Le besoin de rapatrier ces applications et données en Guyane s'inscrit dans une volonté de garantir une gestion optimale de l'ensemble des informations médicales tout en respectant les normes en vigueur.



Le GCS GUYASIS, est la Maîtrise d’ouvrage du projet de rapatriement de l’hébergement des données de santé actuellement stockées en France métropolitaine vers **un nouveau datacenter HDS localisé en Guyane.**

Ce projet vise à **renforcer la sécurité, la proximité, et la gestion autonome des données de santé de Guyane conformément aux exigences de la certification HDS.**

[Lire la suite](#)

Téléexpertise : Les dermatologues vous ouvrent la voie !

Depuis le mois de novembre 2023, les dermatologues du CHC répondent aux demandes de téléexpertise des professionnels de santé guyanais de façon sécurisée via l’outil **COMUDOC**. On compte à ce jour **79 téléexpertises clôturées au bénéfice du patient.**

Dans l’objectif de construire une offre de téléexpertise solide sur le territoire, nous sommes à la recherche de médecins spécialistes (hospitaliers ou libéraux) qui pourraient, à l’instar des dermatologues du CHC, répondre aux demandes de téléexpertises dans leur spécialité.



[Lire la suite](#)

Expérimentation de la Messagerie de Santé Instantanée

Et si tous les professionnels de santé pouvaient échanger sur le même réseau de messagerie **instantanée**, tout en continuant à chacun utiliser leur outil habituel ?

70% des professionnels de santé ont besoin d'échanger avec des interlocuteurs externes à leur structure d'exercice, mais estiment que leurs outils ne leur permettent pas de le faire facilement.

*“Comment savoir qui est présent sur quel canal ?”
“ On a besoin de communiquer à l'échelle de la France !”*

Verbatims et statistique récoltés lors de l'investigation conjointe ANS - beta.gouv.fr menée à l'automne 2022 auprès de +350 professionnels de santé en France.

De multiples obstacles rendent difficile la communication entre professionnels de santé :

- Faible taux d'équipement professionnels (téléphones mobiles, ordinateurs)
- Fragmentation des usagers sur une multitude d'outils incompatibles entre eux
- Contraintes fortes liées à la nécessité de protéger les données de patients contenues dans les échanges

Ceci conduit à une situation dans laquelle les professionnels de santé privilégient :

- les communications orales
- les courriers papiers
- **les outils grand public**

Ces divers modes de communication, malgré leurs avantages respectifs, comportent plusieurs risques :

- perte de l'information
- perte de temps
- exposition des données de santé des patients

Il est donc nécessaire de favoriser l'adoption des outils professionnels, spécifiquement adaptés à l'échange de données de santé.

[Lire la suite](#)

Retour en images : Soirées e-Santé dans l'Ouest

Le GCS GUYASIS est venu à la rencontre des acteurs de santé de Saint-Laurent du Maroni et de Sinnamary afin d'échanger autour des outils e-santé comme la Messagerie Sécurisée de Santé, l'outil de télésanté Comudoc, PEPITES PARCOURS pour la coordination autour de patients complexes et IMAG pour le partage et échange de l'imagerie médicale.





Retour sur la journée e-parcours

Ensemble, se coordonner au bénéfice de l'utilisateur

Pépites-Parcours : la solution numérique pluridisciplinaire déployée en Guyane

C'était le thème de la 1^{ère} journée dédiée au programme eParcours, proposée par le GCS Guyasis et l'ARS Guyane, durant laquelle une centaine de personnes ont pris place.



« Des parcours de santé plus fluides impliquent des interventions coordonnées de professionnels issus de secteurs différents et aux modes d'exercices divers. »

C'est dans cet objectif de décloisonnement de la prise en charge, qu'est lancé en 2020, en Guyane, **le programme e-parcours**. Celui-ci s'inscrit dans le cadre de la stratégie nationale de santé et accompagne la transformation en profondeur du système de santé.

[Lire la suite](#)

Le GCS Guyasis à SantExpo

Au Santexpo 2024, le GCS GUYASIS, GRADeS de GUYANE, en présence de son **administratrice Mme Awatef ARGOUBI** et de son **Directeur Mr Ronald OLIVIER**, a fait partie de la délégation « **GUYANE Destination Santé** » pilotée par l'ARS Guyane.



Dimitri GRYGOWSKI, Awatef ARGOUBI, Giselle BOICHUT SANTANA, Gabriel SERVILLE

L'Agence Régionale de Santé de Guyane, représentée par son **Directeur Général Mr Dimitri GRYGOWSKI**, et la Collectivité Territoriale de Guyane, représentée par son **Président Mr Gabriel SERVILLE**, institutions motrices de cette délégation, ont participé à cet évènement leader de la Fédération hospitalière de France qui rassemble chaque année tous les décideurs et professionnels de santé impliqués dans le management, la gestion, le numérique, le parcours de soin, l'expérience patient, l'équipement, les matériels, la construction et la transformation des établissements de santé.

SANTEXPO offre une vision globale, diversifiée et complète des technologies, services et solutions innovantes pour le système de santé.



Sur un même stand, cela a profité au rayonnement de l'ensemble des pôles de compétences présents en Guyane dans l'environnement de la santé, du sanitaire public comme privé, du médico-social, du libéral, du numérique en

santé. Cela a été l'occasion pour nos visiteurs d'avoir accès à un panel d'informations sur ce qu'offre la GUYANE en termes de débouchés, d'emplois, de projets innovants, de perspectives dans les politiques de santé public.

Cette délégation a apporté une image de cohésion sur l'objectif « GUYANE Destination Santé ».

Notre présence a permis d'accueillir de potentiels candidats, d'informer les visiteurs sur nos actualités, de rencontrer les éditeurs et opérateurs concernant nos projets en cours et à venir.

Vous pouvez retrouver plus d'informations sur l'évènement dans la [lettre pro de l'ARS n° 551 du 28 mai 2024](#).

GCS Guyasis

27 rue des Moules, Lot. Jean-Baptiste Edouard
Route de Montabo, Cayenne

Tél. : 0594 25 37 34

Mail: contact@gcsguyasis.com



Vous avez reçu cet email car vous êtes inscrit à notre liste de diffusion.

[Se désinscrire](#)

ou

[S'abonner](#)

